

ACTA No.9 -2024

NOMBRE DEL COMITÉ O DE LA REUNIÓN: COMITÉ ASOCIACIÓN DE USUARIOS CAPACITACIÓN LA SALUD PÚBLICA DESDE EL ENFOQUE DIFERENCIAL Y GÉNERO

CIUDAD Y FECHA: 25-09-2024

HORA DE INICIO: 10AM

HORA FIN: 12PM

LUGAR: SALA DE JUNTAS HOSPITAL SAN FELIX

TEMAS:

La Dorada

- 1. SALUDO
- 2. BIENVENIDA DRA MARCELA CRUZ LIDER SIAU
- 3. DESARROLLO CAPACITACIÓN LA SALUD PÚBLICA DESDE UN ENFOQUEDIFERENCIAL Y DE GENERÓ
- 4. VARIOS
- 5. CIERRE

OBJETIVO(S) DE LA REUNIÓN:

- Desarrollar habilidades para identificar y abordar las barreras al acceso y la utilización de servicios de salud.
- Desarrollar una perspectiva critica sobre las desigualdades en salud.
- Valorar la importancia de la diversidad y la inclusión en la salud.
- Promover el respeto por los derechos humanos y la equidad de género.

DESARROLLO DE LA REUNION

Se Da la bienvenida a los miembros de la asociación de usuarios 10am agradeciendo la participación de este espacio de capacitación, se procede a presentar a Marcela Cruz, la cual esta desempeñando el cargo de Lider Siau en el Hospital, para realizar en enlace de la asociación de usuarios y estos la tengan presente. El presidente de la asociación de usuarios se excusa por no poder asistir a esta capacitación.

Antes de dar inicio el desarrollo de la capacitación se pregunta a los miembros de la asociación de usuarios que si antes habían tratado este tema y nos gustaría conocer cuales son las perspectivas de y la concepción que tienen sobre el enfoque diferencial y de género desde la salud pública.

El Sr Daniel Hernandez manifiesta que cuando se habla de enfoque diferencial y de género se refiere a las "etnias, la población afrodescendiente, a los extranjeros, a la comunidad LGBTIQ+, a los adultos mayores.



El Sr José Joaquin Sierra refiere que "o se puede caer en el tema de la discriminación, se debe partir de un principio y es la universalidad de la atención en salud, el principal obstáculo es que no hay una articulación con las EPS por parte de ciertos programas que se generan para la atención de la comunidad como lo son las APS"

El Sr Kennedy refiere que se siente confundido porque todos tienen los mismos derechos y que por lo tanto le confunde este tipo de enfoques.

La Importancia del Enfoque Diferencial y de Género en la Salud Pública

El enfoque diferencial y de género en la salud pública es fundamental para garantizar una atención equitativa y efectiva a toda la población. Este enfoque reconoce que las personas no son homogéneas y que existen diferencias sociales, culturales, económicas y biológicas que influyen en su salud.

¿Por qué es tan importante?

- Reconocimiento de las desigualdades: Este enfoque permite identificar y comprender las desigualdades en salud que afectan a grupos específicos, como mujeres, hombres, personas LGBTQ+, personas con discapacidad, minorías étnicas, entre otros.
- Atención a las necesidades específicas: Al reconocer estas diferencias, se pueden diseñar intervenciones de salud más adecuadas y pertinentes para cada grupo, garantizando que sus necesidades particulares sean atendidas.
- Eliminación de barreras: Este enfoque ayuda a identificar y eliminar las barreras que impiden el acceso a los servicios de salud, como la discriminación, la falta de información, los costos y los obstáculos culturales.
- Promoción de la equidad: Busca promover la equidad en salud, asegurando que todas las personas tengan las mismas oportunidades de alcanzar el más alto nivel de salud posible.
- Empoderamiento de las comunidades: Fomenta la participación activa de las comunidades en la toma de decisiones sobre su salud, lo que fortalece el vínculo entre los servicios de salud y la población.

Ejemplos de aplicación del enfoque diferencial y de género:

Hospital San Félix E.S.E. LA DORADA - CALDAS Construyendo solud para nuestra región.

- Salud sexual y reproductiva: Las mujeres tienen necesidades específicas en salud sexual y reproductiva, como el acceso a métodos anticonceptivos, atención prenatal y postnatal, y prevención de enfermedades de transmisión sexual.
- Salud mental: Los hombres y las mujeres experimentan la salud mental de manera diferente y pueden enfrentar barreras distintas para acceder a los servicios de salud mental.
- Violencia de género: Las mujeres son más propensas a experimentar violencia de género, lo que tiene un impacto significativo en su salud física y mental.
- Salud de las personas mayores: Las personas mayores tienen necesidades de salud específicas relacionadas con la edad, como enfermedades crónicas y discapacidad.

Qué implica el enfoque diferencial y de género en la práctica?

- Análisis de género: Evaluar cómo las normas de género y las relaciones de poder afectan la salud de hombres y mujeres.
- Participación de las comunidades: Involucrar a las comunidades en la identificación de sus necesidades y en la co-creación de soluciones.
- Capacitación del personal de salud: Sensibilizar y capacitar al personal de salud sobre los conceptos de género, diversidad y discriminación.
- Datos desagregados por sexo y género: Recopilar datos desagregados para monitorear las desigualdades en salud y evaluar el impacto de las intervenciones

En conclusión, el enfoque diferencial y de género es fundamental en diversos ámbitos, incluyendo la salud pública, ya que nos permite reconocer y abordar las desigualdades que existen entre diferentes grupos de personas. Al considerar las particularidades de cada individuo o colectivo, podemos diseñar intervenciones más efectivas y equitativas.

Varios.

Al implementar estas capacitaciones, se estará contribuyendo a fortalecer la capacidad de los miembros de la asociación para incidir en la mejora de la salud de toda la comunidad, desde una perspectiva que reconoce y valora las diferencias. Por lo tanto, el enfoque diferencial y de género es una herramienta esencial para construir sistemas de salud más justos y equitativos. Al reconocer las diferencias entre las personas y adaptar los servicios de salud a sus necesidades específicas, se puede mejorar la salud y el bienestar de toda la población.



Adicionalmente, se resalta que con estos enfoques se visibilizan a comunidades y personas que han sido vulneradas a través del tiempo y que el contexto cultural, social y político influye en los comportamientos y actitudes que se tienen frente a diversas poblaciones. La interseccionalidad, es decir, la intersección de múltiples sistemas de opresión como el género, la raza, la clase social y la orientación sexual, agrava las desigualdades en salud y acceso a servicios. Al reconocer estas intersecciones, podemos trabajar hacia una justicia social más amplia, desafiando las estructuras de poder que perpetúan estas inequidades.



Se adjunta lista de asistencia

Diana Marcela Cruz Hoyos

Coordinadora SIAU

Maria Fernanda Santa A. Maria Fernanda Santa Alvarez Apoyo Lider SIAU



REGISTRO DE ASISTENCIA

VERSIÓN:03 CODIGO:GI-S03-F003

FECHA: 25/09/2024 TIPO (Marcar con una X) ACTA N°: TEMA: (APALITACION)	TIPO Capacitación X Inducción CAPALITACION PARIDO PARICA DESILA DE LA CONCE	-	HORA DE FINALIZACIÓN: 12.0 Reunión Reinducción Pres PHEREUCIAL 4 6E LERO.
TIPO (Marcar con una X)	Capacitación Inducción Orientación Institucional		5, 5,
	DEST PUBLICA DEST		al y believo.
FACILITADOR: Parcela (1	Cive - lider Sur - 4	Hana femanda Santa Apoyo	Apoyo lider JAU.
No. NOMBRE	CARGO	CORREO ELECTRONICO	TELEFONO
1 KENNEDY CASTI	CON USDC33N		3127336110
2 May 16 6/1 20 beth Sin	Id Flood & Saly	Charles Charles	B148913507
3 Jose J. Sierran	8) 24. UEPS	TO a co. Signar poma	V 3207510853
4 1/030 David Maril	Pierte Verdu S.		(219192918
2 crossled HLEGUSGIS 5	"Vecounta Salvo.	brabajus 877 @gmail.com	3/1604/859
6 Advela Profitos	Yeodora "	,	3148211053
7 Lana Jemenda Senta A.	ARTO lider WAN	Sicriphophalsonplin, gario	HE02512005
9			
10			
11			

NIT. 810.000.913-8
Dirección: Calle 12 No. 4-20 - Teléfonos (6) 8392000 /018000941888
La Dorada - Caldas - Colombia

www.hospitalsanfelix.gov.co